
全国应统一标准

@丑脸：对于“垃圾分类”，全国各地应

该统一标准。否则，去北京、上海旅游，需要

重新学习，容易混淆。垃圾分类是好事，应该

立即在全国铺开。

@Hardy-张云：只有从国家层面把垃圾

分类统一标准，才能有效推动这件事，不然只

会增加流动人口的学习和纠错成本。

@一切空白：要有统一标准，否则对于

长期往返各大城市的人而言，真是一件容易

让人犯迷糊的事，更何况不少地方会把垃圾

分类列入当地法律法规，处理不当可能会违

反有关规定。

垃圾分类应该因地制宜

@柳少英：一地一标准并不矛盾，对于

小城市可以用大类分，因为垃圾种类应该相

对较少，大城市可再细化一点。

@Vincent：各地的处理流程不同，分类

模式自然不同。建立全国标准，在垃圾分类

这件事上不是当务之急，只从居民的角度来考

虑略显片面了。

@麻辣小龙虾：各地实际情况确有不同，

建议制定一个适用全国的相比较现阶段分类更

细的统一标准，在此基础上各地因地制宜，在新

国标基础上再细化。

@武林萌主：也许因地制宜并不适用于所

有，但关键是统一标准如何制定、谁来制定，并

且如何推行？垃圾分类由上海等发达城市领头

推行，循序渐进，目前各地仍处于探索阶段。发

达地区与欠发达地区之间、城市与乡村之间就

垃圾分类问题上，其进程恐怕难以统一。在考

虑统一标准这个问题之前，也许更应关注地区

差异性以及由此导致的许多现实性问题。

提高垃圾处理能力是关键

@王小睿：垃圾分类纵然能一定程度减少

环境污染和资源浪费，但最根本的还是要减少

垃圾的产生，过度消费和过度包装现象太严重，

还是要慢慢改变人们的观念才行。

@陌上：垃圾分类应进入学校教育，从小

抓起，从简单的知识学起。

@Ahjz：垃圾分类，利国利民。最重要的是

要把垃圾分类当成习惯，从孩童学起，再加大普

及的力度和范围。我国的个人素质及文化相差

的也很大，不要盲目强制实施，需要时间的过渡。

主持人的话：

目前，全国各地垃圾分类仍处于摸索阶段，

尚未有优秀的经验可供借鉴，“一地一标准”的

模式确实一定程度上让市民增加了学习和纠错

成本，还容易混淆。制定一套全国统一标准，是

深入实施后的大势所趋，但在制定过程中应该

融入各地可行的经验做法，不断完善，使之成为

接受度高、可操作性强、长期可行的垃圾分类标

准。同时，仍需加大对垃圾分类的宣传与教育

力度，逐步提高全社会垃圾处理的能力。
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回音壁

@宜付有司：每日一发奉化水蜜桃。

——7月9日

@宁波法哥：奉化的青云、岩头、金峨、鸣雁等古村，历史深厚，

还有一些不错的民宿。

——7月9日

@李敏我老婆：溪口是国家级重点风景名胜区 5A级旅游区，这

位于浙江省宁波市西南 40公里的奉化区溪口镇，水绕山环，景色秀

美，是一处十分热门的旅游地。

——7月8日

@雨若云：驴友，我们一起去郊游。

——7月8日

浙江一妈妈让小女儿
开车自己玩手机？

近日，宁波一位网友在网络论坛曝光了

他在朋友圈看到的一件事，引起很多网友关

注。这位网友说，在路上，看到有位妈妈让自

己的女儿开一辆共享汽车。从网友提供的截

图看，一个小女孩坐在驾驶位上妈妈怀里，手

里似乎把玩着方向盘。这个网帖很快引起宁

波交警的关注。“市公安交警在线”立刻回复

网友：交警部门已介入调查，将通知车主尽快

前来接受调查及处理。同时提醒，举报交通

违法行为不应通过驾驶时使用手机的方式，

这也是一种交通违法行为。——7月9日，@
都市快报的一条微博引起网友热议。

@鑫哥2012的围脖：太不负责任了！拘

留吧。

@伊泰妍：后车驾驶用手机岂不是也很

危险。

小V说博：这位母亲的做法实属不该，对

自身以及孩子的安全问题太不负责。同时，

车主在开车过程中遇到“新鲜事”时，仍应专

注驾驶。

宁波这位莫奶奶
想捐赠10架公共钢琴
“我想捐赠 10架公共钢琴，放在公共场

所，但不知道什么地方可以放置，能否帮我呼

吁一下？”莫志蔚出生于 1939年，退休前是浙

江省电信有限公司宁波市分公司的高级工程

师。71岁时为了鼓励身患癌症的老伴多接

触社会，帮老伴报了老年大学诗词班，自己则

在老年大学学弹钢琴。老俩口常常一个吟唱

诗歌，一个钢琴伴奏，相依相偎，琴瑟和谐。

她用琴声和爱帮助老伴与病魔抗争达 10
年。去年，老伴离世后，在琴友们陪伴下，她

在琴声中度过了那段艰难的日子。莫奶奶

说，让 10架公共钢琴摆在宁波街头，是她即

将到来的 80岁生日愿望。——7月 10日，@
中国宁波网的一条微博引起网友讨论。

@东京早稻田语言学校：高铁站、飞机

场、医院、博物馆、会展馆，在这些地方放置钢

琴确实蛮好的。

@下个季节的问候：就怕放几天就坏

了。

小V说博：希望莫奶奶能够如愿，让宁波

街头再添“新意”。同时，10架公共钢琴如摆

放在街头，管理与保护要跟上。

宁波巨型娃娃机日食垃圾
千吨，发电100万度
分类垃圾去哪里？在宁波有一个“吃其

他垃圾”的娃娃机，不仅可以消化垃圾，还能

变废为宝产生电能，它是怎么做到的，为你揭

秘各种垃圾处置背后的故事！——7月 10
日，@浙江日报的一条微博引起网友讨论。

@依然201223：厉害了浙江，变废为宝。

@木易金叔：赞一个。

小V说博：废弃的垃圾其实经过处理后可

以再次利用，这台巨型娃娃机就演示了“变废

为宝”的转变，为它的“食量”和产生效能点赞。

记者 柳家欢 整理

8日，年报涉嫌虚假记载和重大遗漏的

康得新公司（*ST康得）股票停牌。根据监管

部门认定的事实，公司 4年时间里虚增利润

总额达 119亿元，连续 4年净利润实际为负，

可能被实施重大违法强制退市。

虚增多达百亿元的“天量”利润，如此行

为令市场一片哗然，康得新正面临监管部门的

顶格处罚。而在违规上市公司的背后，身为资

本市场“经济警察”的会计师事务所却存在感不

强，受到舆论强烈质疑。记者了解到，监管部门

已关注到康得新涉嫌信息披露违法案的中介机

构，相关会计师事务所已经被立案调查。

会计师事务所是资本市场的“看门人”，

应当给上市公司“挑刺”。在市场中，大部分

从业机构身处一线，为上市公司健康稳定运营

贡献力量。但一段时间以来，也有部分会计师

事务所屡屡触犯监管“红线”，甚至从“看门人”

沦为“放风者”，为部分上市公司财报造假“提供

便利”。

康得新事件并非个案。近年来资本市场频

出财报瑕疵甚至财务造假现象，令部分会计师

事务所的履职能力也被打上问号。今年初，资

本市场财报季来临之时，A股不少上市公司出

现商誉“爆雷”现象，有的上市公司亏损额甚至

大于公司市值，引发会计账目“洗澡”质疑，给投

资者利益造成损失，也对市场的诚信环境带来

负面影响。

我国资本市场仍处于快速发展阶段，部分

会计师事务所为了抢夺市场、留住客户，对上市

公司的财务风险“视而不见”，将谨慎性原则抛

诸脑后，由此产生的“劣币驱逐良币”现象亟须

引起关注。

要让会计师当好“看门人”，监管机构应加

大对会计师事务所等中介机构的监管力度，并

逐步完善审计法规文件，进一步提高审计质

量。对投资者而言，应对屡有不良记录的会计

师事务所审计的上市公司保持警惕，促进中介

机构真正形成优胜劣汰的市场环境。

据新华社

严防资本市场“看门人”沦为“放风者”

垃圾分类“一地一标准”，你怎么看？
主持人 柳家欢

如今，全国各地正在如火
如荼开展垃圾分类，部分省份
也将陆续进入“强制垃圾分类
模式”。然而，不同省市垃圾
分类标准并不完全一致，如上
海市最严，垃圾分类分为可回
收物、有害垃圾、湿垃圾、干垃
圾，而新出台的北京市垃圾分
类则分为厨余垃圾、有害垃
圾、其他垃圾及可回收物。人
员不断流动的同时，面对各地
不同的垃圾分类标准难免犯
迷糊。对此，你怎么看？

@“69086”：方桥街道竺家村

今年有拆迁计划吗？

方桥街道办事处答复：网友您

好！目前暂时没有拆迁计划。

@sagitar1981：江口街道四明

东路的万科未来水岸楼盘在销售

中，想咨询下楼盘对面的华扬铝业

在最近 3-5年内是否有搬迁计划？

江口街道目前是否有统一规划？

江口街道办事处答复：网友您

好！目前暂时没有搬迁计划。

@先行快者：区不动产登记服务

中心 4点多就下班了吗？咨询电话

88689188无人接听。

区不动产登记服务中心答复：网友

您好！经了解，当时该办公室工作人员

去窗口外处理登记更正事宜，未第一时

间接听和及时回复，现已做出批评。另

区不动产登记服务中心受理窗口咨询

电 话 除 88689188 外 ，另 外 还 有 ：

88687370、88689178，欢迎来电咨询。

记者 柳家欢 整理


